
 - 1 - 

 平成27年度千代田区第１回子どもの遊び場推進会議 会議録 

 

  日 時  平成27年10月23日（金）    午後６時30分～午後８時30分 

  場 所  千代田区役所教育委員会室 

 

議事日程 

１ 開会 

２ 委嘱状交付 

３ 委員及び事務局自己紹介 

４ 座長・副座長互選 

５ 報告・検討事項 

  ・平成２７年度子どもの遊び場確保の取組実績 

  ・芳林公園子どもの遊び場（試行）の実施について 

  ・（仮称）国有地の一時借用について 

  ・（仮称）プレーリーダーを配置しない遊び場について 

６ その他 

７ 閉会 

 

 出席委員（８名） 

 上智大学文学部保健体育研究室教授  師岡 文男 

 千代田区青少年委員会会長  谷 眞理子 

 元麹町中学校ＰＴＡ会長 瀬谷 達郎 

 スポーツ推進委員  岡村 五十鈴 

 九段小学校ＰＴＡ会長  久保寺 健郎 

 千代田小学校ＰＴＡ会長  足立 陽子 

 富士見小学校副校長  森田 賢 

 神田地区の町会関係者  大野 智洋 

 

 出席区理事者（２名） 

 子ども総務課長  村木 久人 

 道路公園課長  千賀 行 

 

 出席事務局（２名） 

 子ども総務課係長  丸山 聡 

 子ども総務課主事  白石 昂大 

 

 

出席事業者（３名） 

 D&A Networks 代表  中田 弾 
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 D&A Networks  佐藤 佑美 

 D&A Networks  大枝 真依 

   ※D&A Networksは子どもたちが参加するイベントの企画・運営等を行っており、今

年度の子どもの遊び場事業の運営を委託されている団体です。 

 

 欠席委員（２名） 

 外神田五丁目栄町会  作道 泰明 

 神田地区の町会関係者  飯田 加世子 

 

 欠席区理事者（１名） 

 生涯学習・スポーツ課長  大塚 立志 

 

 欠席事務局（０名） 

 

議事日程 

１ 開会 

  ⇒子ども総務課長より開会の挨拶があった。 

 

２ 委嘱状交付 

  ⇒各出席委員に委嘱状を交付した。 

 

３ 委員及び事務局自己紹介 

  ⇒各出席委員及び事務局より自己紹介があった。 

 

４ 座長・副座長互選 

  ⇒委員の互選により、師岡委員が座長に、作道委員が副座長に選任され、就任の挨

拶を行った。 

 

５ 報告・検討事項 

  ⇒事務局及び事業者から以下の事項について資料に基づき説明があった。 

  ・平成２７年度子どもの遊び場確保の取組実績報告 

  ⇒事務局から以下の事項について資料に基づき説明があった。 

・芳林公園子どもの遊び場（試行）の実施について 

  ・（仮称）国有地の一時借用について 

・（仮称）プレーリーダーを配置しない遊び場について 

  ⇒事務局及び事業者からの説明後、各委員からの意見表明、質疑応答等があった。 
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※各委員からの意見表明、質疑応答等 

●平成２７年度子どもの遊び場確保の取組実績報告 

（委員）リピーターが多いとのことだが、割合ではどの程度か。 

 （D&A Networks）５割以上はいる。 

（委員）周知していく必要があるとのことだが、現在利用している方はどのように知っ

たのか。 

 （D&A Networks）友達と一緒に来る人や、偶然通りかかって参加したなど。 

（委員）チラシ配布などの広報活動はどのように行っているか。Facebook の反応はどう

か。 

 （区）小学校へはポスターの掲示と全生徒へのチラシ配布を行った。区の FaceBook の

反応は、他の記事と比べると反応が多いと聞いている。 

（委員）遊び場ではどのような遊びがメインなのか。 

 （D&A Networks）実施場所の環境や利用者の年代によって異なる。外濠公園は幼児の

利用が多く、輪投げや大きなボールを使った親子での遊び。和泉公園や東郷公園

には広い平地があるので、サッカーやキャッチボールなどのボール遊び。小川広

場はバスケやフットサル。旧今川中学校は広さを利用したボール遊びや鬼ごっこ

など。子どもによっては公園を使い分けている子もいる。 

（委員）利用する子どもはどのような年齢層が多いか。 

 （D&A Networks）小学校低学年から４年生あたりの年代が多い。 

 

●芳林公園子どもの遊び場（試行）の実施について 

（委員）芳林公園には喫煙所があり、遊具周辺でも喫煙しているのをどのように対応す

るのか。 

 （区）喫煙所とは距離をとって遊びを行うようにしたいと考えている。 

現在、喫煙所が近隣など周辺環境に影響を与えているため、密閉型などでの改

善整備を考えている。 

（委員）写真撮影等を行う人がいるので注意が必要ではないか。 

 （区）プレーリーダーが見守る。必要に応じて警察に通報する。 

（委員）千代田区の名前を明記して、個人の写真撮影はご遠慮いただく等の協力をお願

いする看板を出してはどうか。 

 （区）公園の一般利用者に強制力は持たせられないが、協力を仰ぐ看板の設置は検討

する。 

 

●（仮称）国有地の一時借用について 

（委員）トイレや水道はどのように対応するのか。 

 （区）衆議院に建造物の設置や水道工事が認められなかったため水場の設置は不可。

そのため、トイレは近隣の施設と交渉中。 

（委員）飲料水については、各自で持ってきてもらう必要がある。 
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（委員）子どもたちの遊ぶ声が響いて苦情につながるのでは。 

 （区）非常に広いのでおそらく大丈夫だと思うが、近隣の方の声は常に聴くように注

意していく。 

（委員）借用している範囲から出て遊んでしまう子どもがいるかもしれないので、コー

ンを立てるなどして範囲を明確にしてはどうか。 

（委員）滑り出しを見て、“プレーリーダーなしという運営方法”も見直していく必要

がある可能性を考えていてほしい。 

（委員）外にボールが出てしまう恐れがあるのでは。ネットやフェンスの設置はできな

いのか。 

 （区）かなり広い土地であり、全体が１メートル以上の高さの柵で囲われているので、

可能性は非常に低い。借用の条件として固定のネットやフェンスの設置はできな

い。 

（委員）安全管理も含め、どのような利用がされるか、定点カメラ等を設置して確認で

きるようにしたい。子ども達には自由に遊んでほしいが、他の公園においてもセ

ーフティネットという意味でも必要な対策だと思う。 

 

●（仮称）プレーリーダーを配置しない遊び場について 

（D&A Networks）プレーリーダーがいないことで、遊ぶ子どもたちの安全の確保（複数

グループで遊びが行われている際の整理等）や周囲の利用者への声かけ等がで

きなくなることが課題になるだろう。 

（委員）プレーリーダーのおかげで安全管理ができている部分もある。現在の開催場所

でプレーリーダーなしで実施することは慎重に考えるべき。 

（委員）プレーリーダー以外でもボランティアをしてくれる人もいるのではないか。 

（委員）子どもが自発的に遊ぶことは少ないので、いてもらうだけでも違うと思う。 

（委員）子どもたちの自主性を促すうえでも、プレーリーダーなしで試行などを行って

も良いと思う。 

（委員）子どもにとって決まった時間に遊び相手がいてくれるというのは、外遊びをし

やすくしていると思う。 

 

●夏期の事業休止案について 

（委員）中止の周知方法はホームページで行っているのか。 

 （区）予定は出しているが、当日の周知は手続き上できない。 

（委員）当日の中止の周知方法は、他に検討してみてはどうか。 

（委員）すべての遊び場を休止にするのではなく、試行的に１ヶ所、２ヶ所で部分的に

休止するなどしてみてはどうか。 

 

６ その他 

 

７ 閉会 


